

災害時はトイレ一番、食料二番

(惨事に頼るは町内会追加広報部)
5区 市川利治(前会長)

「今まで防災に関する講演・研修会を何回も受けたよ。いつ地震が起きてでも大丈夫」と思っている方が大半だと思います。ですが、「イヤ」に備え非常時持出袋を持っている家は軒あるでしょうか？浴槽に水を張っていますか？ポリタンクに飲料水を備えていますか？

私は町内会の役員(昭和48年)を受けた時から、持出袋を持っています。町内会長を受け各区防災訓練の時は、ドーンと持出袋をテーブルの上に置き、「今こうして話(挨拶)している時にも地震が来るかもしれないよ」と、毎回同じことを繰り返して話したことを、皆様は記憶にございませんか？

私たちは、毎日三度の食事を摂っています。もし、事情があつて二日間食べない

時は空腹で、混乱状態になると思いますが。大災害で家屋が倒壊し避難所生活を強いられた時は、札幌市又は赤十字から炊き出しが届くと思います。

しかし皆さんは、トイレ(大便)を催した時なん分(ふん)間我慢出来ますか？食事は我慢出来ますがトイレは出来ません。

表題のごとく困るのがトイレです。集団生活の時、停電となり水道が止まると便器の水は流れず悪臭で大変なことになるでしょう。是非、一家に一個簡易トイレを備えるようにいたしましょう。

原発に対する町内会としての意思を明らかに

北郷東町内会副会長 三枝木秀男

北郷東町内会会則第4条は「生活環境の向上…、地域住民のためのまちづくり」に寄与することを目的とする」としています。地縁によつて組織されていることの前提は地域がそこに実在し、しかもその地域が生活の場として居住可能だということです。私たちは福島第一原発の地震による崩壊で居住不可能な地域が一夜にして出来上がることを目的にしたりはしませんでした。実り豊かな穀倉地帯が先の展望も明らかとならない不毛の大地と化したのです。



私たちの住む札幌市の300キロ圏内には6か所の原子力関連施設があります。泊原発に関しては白石区が約50キロ圏という福島第一の経験に照らせば完全な被ばく圏内に位置します。地図に示したように明らかな活断層が核関連施設地域に存在することも重要です。加えて断層地震はいつどこで発生してもおかしくないというのが定説です。私たちは生活者として、主権者としてこの原発への態度を明確にしておく時ではないでしょうか。取り返しつかない事態が訪れる前に最善を尽くすことこそ肝要です。町内会としての意思を明確にするよう提案するものです。

町内会の会計処理と決算書の改革に向けて(要旨)

20区 柿川 武司

(はじめに)

私は、町内会の会計処理と決算報告書について、毎回の総会等で意見を申し上げてきました。聞いている会員は、「また同じ事を繰り返して言っている」と嫌気しているかもしれないですが、大切なことなので是非聞いて下さい。

言うまでもなく「決算書」は、会員が町内会の会計処理・財政状態、更に会費等が適正かどうかを理解し判断する基本資料です。ゆえに出来る限り簡潔明瞭でなければなりません。しかし、現状は理解も納得も出来ない中に

- 1. 町内会には非課税団体なので収支計算の中で「減価償却費」を計上するのは適当ではありません。
- ①建物等の「減価償却」は、単に「正味財産」の減少として貸借対照表に計上すればよい。
- ②現状の会館特別会計は赤字

だが、減価償却費を収支から外すことにより赤字額は半減する事ができます。

2. 会計間の振替処理は基本必要でない。もし振替する場合は各当年度収支の不足額のみ行なう。

- ①各会計の収支差(赤字か黒字か)を明確にするために、振替を予算化することはない。どうしても赤字額を振替補填する処理が必要であれば、収支差額の明示後に項目を立てて、不足額振替処理を明示するようにすべき。
- ②三会計の収入・支出合計。収支差計を統合した「総合収支計算書」を作成する。
- ③会計別の現預金管理は不要となります。

3. 収支決算書は「単年度」の決算書に切り替え、前年繰越金を収支決算書から外します。

投稿特集

会員の皆様から寄せられたオピニオン投稿を特集しました。町内会としてまとめた意見・判断ではありません。投稿は継続募集中(広報部)

厚別山本地区の「重金属残土埋め立て問題」

20区 佐藤 静男(広報部長)

昨年末、厚別に住む友人から別欄の「署名」を頼まれた。「安全・安心」を思ふ想信条とする私に反対する理由はない。しかしこの署名活動は12月24日三千八百名の賛同者で市に要請したが思うように広がらなくて困っているとの事。同じ町内会の役員を務めている者として協力することにしました。

「地域住民の安全・安心」は、町内会の基本スロガンである。有害物質を含むトンネル残土を、住宅地の近くに埋設されるのを黙認するわけにはいきません。

札幌市長 秋本克広 殿
厚別区厚別町山本地区が、北海道新幹線札幌トンネル工事から出る重金属「要対策土」の掘削土の受入候補地から除外を求める署名
厚別区厚別町山本地区内会 会長 菅原 新一

趣旨
私どもの山本地区は、早くからゴミの処分場、地下鉄残土捨場、更には現在も厚別区と白石区の雪の堆積場として、札幌市民・区民の為に協力して参りました。しかしながら、この度、有害物質を含む重金属の、要対策土まで、捨場にしよう候補地にされている事に大変困惑しております。この地区は泥炭土の軟弱地と洪水氾濫流の区域(札幌市ハザードマップ水深3m~5m)と表示されております。

地球温暖化による、洪水・浸水等の自然災害は、予想を超えた状況にあります。候補地予定地には、民家及び養護学校・高校・老健施設・各企業が隣接しています。健康被害の恐れがあり、浸水による危険性もあります。

山本町内会ではこれ以上の受入は出来ないと、札幌市へ先般正式に表明致しました。以上の観点から地域住民の安心・安全のために以下のことを要請します。

- 要請内容
1. 厚別区厚別町山本地区を、北海道新幹線札幌トンネル工事にとりまう要対策土の受入候補地から除外することを求めます。
- <以下賛同署名者>

ボランティア

募集

広報部スタッフ

北郷東地区内の取材・編集・ホームページコンテンツの制作など。問合せ先は、下記のメールでご一報を!

癒しの健康サロン

初回 60分 1000円

肩凝り・腰痛・冷えなど、身体の不調に20年以上の経験で皆様の健康をサポートします。

北郷2-7 郵便局向い
予約受付 9時~18時

電話 09048766176

KUMON

北郷教室
指導者：安部

Tel: 090-8896-8418

場所：北郷東会館
毎週 火・金

介護タクシー「あゆみ」

安全・安心・丁寧に快適なお出かけを介護の資格を持ったプロのドライバーが真心もってサポートします。

電話：080-2873-7173

営業時間：8:00-18:00
予約時間：6:00-20:00

①前年度繰越金や次年度繰越金は貸借対照表の資産と一致しますから、貸借対照表の明細書にて「期首」「期末」「増減」を表示します。

②単年度決算書が当年度の財政内容を表示できるようにすれば、過去年度と比較が可能になり、財務の健全状態を正しく評価できるようにする必要があります。

「私案」の決算書式は、分量が多いため省略した(広報部)